

CINCUENTA AÑOS DE LUZ AL SERVICIO DEL PROGRESO



El Sr. Embajador de Alemania en España, Dr. Allardt, Alcalde de Madrid y otras personalidades, acompañados por el Presidente del Consejo de Administración de OSRAM, S. A., Director General y alto personal de la Empresa, en la visita que realizaron a las instalaciones de la nueva Fábrica de Lámparas Fluorescentes, recientemente inaugurada en Madrid, con motivo de la conmemoración del 50 Aniversario de OSRAM en España.

Esta es la ejecutoria de una Empresa que se fundó en Madrid el 26 de febrero de 1914. Varias importantes sociedades alemanas contribuyeron a su nacimiento y sus representantes formaron el primer Consejo de Administración de la nueva sociedad, entonces titulada "Fábrica de Lámparas de Filamento Metálico, S. A.". Gracias al genio de Edison y al descubrimiento de Goebel, las sociedades fundadoras desarrollaban incansablemente los medios para el perfeccionamiento de nuevas fuentes de luz.

Cuando el año 1918 se constituyó en Berlín la Sociedad OSRAM, que agrupaba varios esfuerzos, antes independientes, en España también se produce una modificación de la razón social. Año 1931. "OSRAM, Fábrica de Lámparas, S. A.". Veinte años después, con motivo de la nacionalización de la sociedad, volvería a modificarse la razón social, "OSRAM, S. A.". Esta marca popular está formada con las dos primeras letras de la palabra Osmio y las tres últimas de Wolfram, dos de los metales que han sido utilizados en la fabricación de filamentos.

El tantalio y el osmio fueron los metales que hicieron posible un salto de gigante en la técnica. La primera lámpara de filamento de carbón, construída por Edison en 1879, fué una genial realización, pero solamente la iniciación en un largo camino. La técnica mundial tenía que resolver los problemas que Edison dejó planteados. Problemas de potencia, de rendimiento, de resistencia, de duración y economía. Las metas que se marcaron no sólo fueron alcanzadas, sino superadas. En la década de los años treinta, llegada a la perfección la lámpara de incandescencia, se presentó un nuevo sistema, fundado en la descarga eléctrica en atmósfera de vapores metálicos. Las nuevas lámparas irradiaban, contrariamente a las de incandescencia, luz fría y coloreada. El color se pudo corregir por medio de sustancias fluorescentes, y así conocemos hoy esas lámparas de mercurio, de sodio, etc., según el vapor metálico, lámparas de gran duración y poder lumínico que han transformado el panorama de la iluminación. Conquistas de la ciencia en cuyo proceso han colaborado con su mejor espíritu los investigadores y técnicos de OSRAM, S. A.

Dentro de los nuevos y amplios cauces abiertos por el Movimiento

Nacional a la acción social, OSRAM, S. A., ha podido desarrollar plenamente su empeño, demostrando desde su fundación mejorar las condiciones de vida y trabajo de su personal y servir a su capacitación y estímulo para el mejor cumplimiento de su cometido. Desde 1951, fecha de la nacionalización de la sociedad, el personal participa en el capital de la Empresa, con un 12,13 por 100 en la actualidad. En igualdad de derechos están aquí incluidos los técnicos, administrativos y obreros con más de diez años de servicio. En 1958 fué creado el Jurado de Empresa, cuya labor puede calificarse de constructiva y provechosa. El Jurado coopera con órganos y servicios de carácter social, como son el "Comité de Plus Familiar", que interviene en la correcta aplicación de las disposiciones oficiales, el "Comité de Seguridad e Higiene", que, bajo la presidencia de un ingeniero, vela por el cumplimiento de las normas que tienden a elevar la seguridad y sanidad del personal de OSRAM, S. A.; el "Servicio de Comedor", que funciona desde 1914 hasta el momento, sin interrupción, y que facilita la comida del mediodía en condiciones de calidad y precio a una escala de salarios, con tope mínimo y máximo de 3,50 y 5 pesetas, respectivamente. Existe, además, el "Economato", que comenzó con artículos de uso y consumo y luego se amplió a toda clase de aparatos para el hogar. "Servicio Médico", con toda clase de asistencias dentro y fuera de la Empresa, así como reconocimientos periódicos y un continuo esfuerzo por elevar el nivel cultural-sanitario, del que puede servir como ejemplo un reciente cursillo de Socorrismo. El "Grupo de Educación y Descanso" facilita los medios para la formación cultural y artística de los productores, en un ambiente de cordialidad y hermandad. OSRAM, S. A., presta una especial atención al problema de la vivienda, por medio de inversiones y préstamos, y contribuye económicamente a la asistencia de Centros de Enseñanza y Formación Profesional. Hay también cursos de enseñanza del idioma alemán para los más capacitados, que luego son enviados a las fábricas de OSRAM, S. A., en Alemania.

OSRAM, S. A., una perfección, técnica y acción social, por lo que, al cumplirse el cincuentenario de su fundación, está considerada como una Empresa modelo en su género.